

未来へのエール

令和4年4月1日からは成年年齢が引き下げられ、「年齢18歳をもって、成年とする」ことになりました。そのため、令和4年4月1日以降の1年間は、新たに満18歳、19歳、20歳になる人たちすべ



(集った同窓生が笑顔で記念撮影)

(集った同窓生が笑顔で記念撮影)
この日集まったのは平成14年度に20歳を迎えた18人のうち、15人です。今年もアンケート

として誕生する」となりました。

主なアンケート結果をご紹介しま

す。現在の居住地ですが、和良、西和良に居る方50名、県内2名、愛知5名、京都・東京に1名づつ

でした。故郷に戻る回数は、月1回から、年に6回1名、年4回4名、年3回2名、年2回2名、他

ます。現在の居住地ですが、和良、西和良に居る方50名、県内2名、愛知5名、京都・東京に1名づつ

ました。悪い所が思いつかないで

すとの答えには嬉しい思いをさせていただきました。

「興味のあるイベント」には、ライブやスノボ関係のイベント開催を望む答えは毎年

見られますが、次いで和良鮎

まつりの充実があります。他の

答えに、自然体験イベントや移住PRイベントの開催

を望む声もありました。

成人式後にわらお」しで同窓会

1月8日（日曜日）は、郡上市の「成人式」を終えた和良、西和良の皆さんが、今年も「わらおこじ」に集まってくれました。

和良の郷だより

紅梅号

和良おこし
協議会発行

あ
わ
ら
お
こ
じ
協
議
会

〇回り名のようです。

「将来は故郷に住みたいですか？」の問い合わせには、住みたいたい3名、住みたくない2名、

に居る方も仕事の都合でどうなるのかわからない事もある

たり、目指す仕事の都合で、どうなるのかわからないといつた答えや、まだ考へられないとの答えがありました。住みたくない理由に、交通の便が悪い事、海外に行くから、などのがありました。地元

に居る方でも、地元以外の暮らしも体験したいとの答えも見られました。

「ふるさとの良い所」は、

人の好さ、自然環境の良さ、人とのつながりの良さを上げる回答がほとんどの方にありました。「ふるさとの悪い所」

は、交通の不便さ、商業施設

が少ないなど買い物が不便と、

答えが多く、他には、若者がいない、夜が暗い、観光客が少ないとの答えも見られました。悪い所が思いつかないで

すとの答えには嬉しい思いをさせていただきました。

「興味のあるイベント」には、ライブやスノボ関係のイベント開催を望む答えは毎年

見られますが、次いで和良鮎

まつりの充実があります。他の

答えに、自然体験イベントや移住PRイベントの開催

を望む声もありました。

「未来に向けたエール」には、各自で目標や夢に向かって自身を奮い立たせる言葉が多くありました。故郷に向

ていくので、若者が帰つてこられる環境づくりや、移住す

る人を多く迎えられるようにしてほしいと、ほとんどの方

が答えていました。

「ふるさとはこれからも頑張っ

ていきます。20歳を迎える

たみなさんにも魅力が伝わる

ような場所にしていきたいと

思いますので、どうぞよろしくお願いします。また和良に

帰つてきたときは、ぜひお話

を聞かせてください。

この日は心配された雪も降

らず、良いお天気で気温は低

いものの日差しの中で暖かさ

を感じるほどでした。新春のマラソンには絶好の日となりました。

北大卒論発表会



(発表した学生さん達)

1月21日（土曜日）、北海道大学林ゼミの学生さんたちが「わらおこし」にて卒業論文、修士論文の発表を行つてくれました。これは、大学生の研究から地域づくりにして参考になる事やヒントを得て、地域づくりを改めて考える機会となります。林先生は以前は岐阜大学に居られて、和良での地域実習や卒論発表会を開催していただきおりましたが、北海道大学へ移られたのですが、引き続き和良おこし協議会の地域づくりへのご指導いただいております。以前はオンラインでの発表会を開催することもありましたが、今年は「わらおこし」を会場にオンラインとリアルとの開催となつりました。

ませんが、発表内容をまとめたものは今後「わらおじし」にてご覧いただけるよう準備しますので、「興味のある方はお気軽にお越しいただけだらうと思います。

活用が困難で且急な対応を要する危険空き家の除却について近隣住民による解体手法は、流動性が低く、被害が拡大しやすい立地で有効に機能する。加えて、個人による解体では駐車場などの需要が、町内会による解体では問題意識を共有できる立地であることが求められる。

・木村奎輝..生活空間に近接する新たな観光スポットへの行政の対応と住民の向き合ひ方を考える—北海道豊頃町大津海岸におけるジュエリーアイス現象を事例に—

・川井悠輝・外部人材と地域を結ぶ媒介としての「ふるさとテレワーク」とその成立条件——それと斜里町テレワーク事業を事例として——ふるさとテレワークによるメリットは明らかになっており、その活用方法も指摘されている。地域住民側が主体となってバランスを取りながら外部人材を活用することが有効である。テレワークが普及した社会

において、ふるさとワークを推進する
ことが新たな地域づくりの形の有効打となる
うね。

・多々良啓・移住者と地区住民間にみられる
関わり・支援との要因—宮城県丸森町
筆甫地区を事例に—

住民と移住者、移住者間での関わりと支
援の実態を明らかにする。支援が広がり、
促進される仕組みを人的、環境的、文化的
側面から考察する。

・胡子劫：中国におけるオタクのオンラインコミュニティの現状とメンバーの関係性の規定要因－「京アーラ語料」を事例として－

中国においても、2005年から趣味縁どりのオンラインの「ミーティング」に注目が集まるようになった。それは、中国語で「網絡趣緣群体」と称される。グループのチャットの会話を通じて、相手の趣味などをことの大まかに知ることができる。そして、気が合い、双方の趣味が重なる場合、関係がさらに発展していた。

発表後は、林先生の二講義の時間ですかね。林ゼミは和良町と研究・教育・地域連携を行つており、教育活動として今年度行つた商品開発・販売についてお話をありました。この日の研究や講義から地域づくりのヒントをたくさんいただきました。北海道より来られた林先生、ゼミ生との出会いと貴重な体験をさせていただきたいことに感謝したいと思います。そして来年も、その先もこのような機会をもちたいと思います。

イベント掲示板

地域づくり 講演会

ここに暮らす事、
他出子との繋がり
は？もう一度考
えてみたい。
トケンスケル In 田舎

時野貞雄 氏
講演会
「時代と社会の変遷」
開催日：2月5日（日）午後2時から
場所：わらわこし
（岐阜県郡上市良賀下洞554）

市民協働センター相談日

とき:2月20日(月)
10時~15時

ところ:わらおこし(下洞554)
相談員:大中センター長

和良町の人口

令和5年1月1日現在（カッコ内は前月比）

